
第15回「議員と語ろかい」報告書 

 （国分下井・湊地区：№１） 

開催日時 平成27年5月18日 （月）曜日  午後7時00分 ～ 8時40分 

開催場所 下井公民館 

参加人数 38人 

出席議員 (6)人 有村 隆志、塩井川 幸生、宮本 明彦、宮内 博、木野田 誠、下深迫 孝二 

役割分担（3班） 班 長（下深迫 孝二）副班長（有村 隆志）記録係（宮本 明彦） 

◆は参加者の質問・要望  ◇は議員の回答 

＜意見交換会での主な意見等＞ 

◆１ 空き家が多く、防災上・防犯上も危険である。撤去は進めないのか？あと４～５年も経つと所

有者も分からなくなるのでは？ 

◇【議員回答】空き家の解体に、市が30万円上限の補助を出している。活用をお願いします。 

◇【議員回答】空き家対策特別措置法で、固定資産台帳から所有者も検索ができるシステムとなって

くる。 

 

◆２ 10号線から海側は藪が多く、環境的に良くない。10年前は野焼きもしていたが今はできない。

消防訓練を兼ねた野焼きはできないのか？地権者に管理させることはできないのか？ 

◇【議員回答】持ち帰って回答させていただく。 

 

◆３ 霧島市には、陸上自衛隊、海上自衛隊の施設があるが、国からの補助はどのくらいあるのか？

こういうことを議員は知っているのか？ 

◇【議員回答】持ち帰って調査する。 

 

◆４ 自治会で「霧島市防衛協会費」100円／世帯・年を負担しているが、何に使用されているのか？

他の市町村でも徴収しているのか？ 

◇【議員回答】持ち帰って調査する。 

 

◆５ 以前は、市役所でコピーをしてくれていたが、今はしてくれない。 

◇【議員回答】持ち帰って調査する。 

 

◆６ 少子高齢化時代を迎え、下井地区も空き家、売り地が多くなった。 

10年後が心配である。下井地区への移住政策を取っていただきたい。 

◇【議員回答】中山間地域である霧島地区は、ここよりも厳しい状態です。地域でできることも考え

ていただきたい。 

 



◆７ 自治会への加入者は少なく、加入率は６０％くらいではないか。 

議会も公民館への加入促進策を考えていただきたい。（啓発用のワッペン活動とか） 

◇【議員回答】持ち帰って検討する。 

 

◆８ 鳴子前食堂からガイアテックにかけて、寄り洲が堆積している。除去をお願いしてほしい。⇒

 公民館から要望もしている（公民館長） 

 

◆９ 議員の若返りを図ってほしい。 

◇【議員回答】なり手がいなくて困っている。女性議員も少ない。 

 

◆１０ 防災訓練に対して補助金を出していただきたい。額ではなく、名目がいただきたい。補助が

あるとなれば公民館も防災訓練をやらなければならなくなる。 

◇【議員回答】野口地区は、防災訓練を行っている。補助金を出している地区があるか調べてみる。 

 

◆１１ 横断歩道の白線が消えかかっている。通学路なので補修していただきたい。 

◇【議員回答】センターラインは引き直しが行われた。横断歩道は県の管轄なので、市を通して県に

お願いしたい。 

 


